



## L'Udaf, au plus près des familles, des personnes isolées ou fragilisées

À l'occasion de son assemblée générale, l'Union départementale des associations familiales (Udaf) a confirmé sa volonté d'être encore plus proche des familles, des personnes isolées ou fragilisées par la vie. Elle s'est ainsi attaquée à l'inclusion numérique, également à l'isolement des aidants et à la gestion budgétaire et familiale.

**S**i toutes les familles ne connaissent pas l'Union départementale des associations familiales, l'Udaf, pour sa part, connaît parfaitement les familles. « On intervient, au travers des 130 associations pour 13 393 familles adhérentes, depuis la naissance, en passant par la parentalité, jusqu'à la mort, » expose clairement Frédéric Lauféron, directeur général. « Notre action ne se limite pas à la famille, nous intervenons également auprès des personnes les plus isolées et les plus fragilisées par la vie. On siège, par ailleurs, dans 130 instances (CCAS, cliniques, hôpitaux...) et nous sommes également administrateurs de la CAF, et de la CPAM. » Des collaborations qui ont permis, notamment de « gagner en efficacité en matière de prévention des expulsions locatives », abonde la présidente, Danièle Broccard.

Au plus près des familles, l'Udaf sent le pouls de la société. Ainsi, elle enregistre une hausse de ses missions d'administrations ad hoc auprès des mineurs, avec près de 670 situations en 2023, portant majoritairement sur des dossiers de nature pénale, d'où

son appel aux pouvoirs publics de définir dans l'urgence « un statut pour les professionnels qui ont développé une véritable expertise, aux côtés des juges pour enfants. » Et d'alerter aussi sur la protection juridique des majeurs « qui constitue toujours une activité phare de l'Udaf avec 530 personnes accompagnées. »

### *De nouvelles prestations pour les aidants*

Il ressort d'une étude menée par l'Udaf, en partenariat avec des organismes publics de la région, que les aidants ont un grand besoin d'accompagnement et de soutien. En effet, un tiers des aidants décèdent avant la personne aidée après des années d'efforts physiques, physiologiques, de temps, d'énergie et de vigilance. D'où le lancement, il y a un an, d'un dispositif "Ressources et vous", avec l'objectif de faire sortir les aidants de leur isolement, et de les épauler au quotidien. Un premier bilan du dispositif est très encourageant. Il a permis 40 consultations psychologiques, 102 appels d'aidants et 31 orientations d'aidants vers des partenaires spécialisés.

« Les prestations seront renforcées pour un contact encore plus direct », a informé Frédéric Lauféron. Et d'annoncer : une prise en charge financière de 10 séances de consultation psychologique (au lieu de 5), de l'ouverture d'un groupe de parole, enfin la mise en place d'un numéro local (\*).

En 2023, la Haute-Savoie a fait partie des 11 départements qui ont expérimenté le dispositif "Aide budget", qui associe, dans une démarche commune de prévention du surendettement, les pouvoirs publics, les fournisseurs d'énergie, les bailleurs sociaux et le réseau des points conseil budget. Avec pour objectif premier, de repérer le plus en amont la dégradation de certaines situations financières. À la rentrée, un bus sillonnera le département, pour aller à la rencontre des personnes les plus isolées. ■



L'Udaf offre aux aidants une prise en charge financière de consultation psychologique. Archives photo Le DL /Clémence Léna